

BAB IV

PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan pada bab sebelumnya dapat disimpulkan bahwa:

1. Strategi mahasiswa berwirausaha dalam menyelesaikan studinya tepat waktu dengan memilih jenis-jenis usaha. Jenis usaha yang dijalankan oleh mahasiswa pada umumnya adalah dalam bidang perdagangan kecil dan merupakan usaha perseorangan. Sumber modal usaha pada awalnya berasal dari modal sendiri, kemudian mendapatkan dana bantuan dari Menteri Koperasi dan UKM serta UPT Kewirausahaan Unand. Dalam berwirausaha, mahasiswa memiliki strategi untuk mengatur usahanya agar berjalan lancar dan mengatur skala prioritas agar cepat menyelesaikan studi. Manajemen usaha dilakukan dan dijalankan dengan adanya bantuan orang lain selain pelaku usaha itu sendiri. Pembagian kerja dilakukan dengan cara merekrut karyawan dan dengan anggota keluarga. Pembagian upah atau gaji bagi yang memiliki karyawan ditentukan per hari serta ditentukan melalui hasil penjualan. Selain itu, salah satu mahasiswa memiliki sistem kerja yang dilakukan oleh *reseller*, yang mana mahasiswa tersebut memberikan barang kepada *reseller* tersebut untuk dia jualkan kembali.
2. Hambatan yang dialami mahasiswa berwirausaha dalam menyelesaikan studinya tepat waktu adalah hambatan internal, yaitu hambatan yang terjadi karena faktor dalam diri sendiri dan memilih yang menjadi prioritas

utama oleh mahasiswa dalam menyelesaikan studinya. Selain adanya hambatan yang dialami mahasiswa berwirausaha, terdapat keuntungan dan kerugian mahasiswa dalam menjalankan usahanya. Keuntungan yang diperoleh selama menjalankan usaha adalah kemampuan manajemen waktu, kepuasan diri sendiri, dapat mengatur pendapatan dan pengeluaran secara teratur serta dapat membiayai kuliah. Sedangkan kerugian yang dialami adalah memperoleh pendapatan yang tidak pasti setiap harinya. Sehingga timbullah solusi untuk mengatasi dan menyelesaikan hambatan dan kekurangan yang dialami mahasiswa berwirausaha dalam menyelesaikan studinya tepat waktu. Solusi tersebut ialah mahasiswa yang menjalankan usaha harus bisa memprioritaskan mana yang lebih penting untuk didahulukan dan meminta bantuan keluarga, sehingga tidak ada yang terbengkalai dan mengganggu usaha yang dijalankan serta dapat menyelesaikan tugas-tugas perkuliahan dengan baik dan menyelesaikan studinya tepat waktu.

4.2 Saran

Adapun saran-sarannya adalah sebagai berikut:

1. Mahasiswa yang ingin berwirausaha harus bisa manajemen waktu dengan baik antara studi dengan berwirausaha, agar studi yang dijalani dapat selesai tepat waktu dan usaha yang dijalankan dapat menghasilkan pendapatan yang maksimal.

2. Mahasiswa yang ingin berwirausaha harus paham mengenai skala prioritas utama yang akan dipilih tanpa mengganggu atau mengabaikan kegiatan yang lain yaitu antara studi dengan berwirausaha.
3. Mahasiswa yang ingin berwirausaha harus paham mengenai seluk beluk dalam berwirausaha, agar usaha yang dijalankan dapat berjalan dengan baik.

